

# FRENTES POLÍTICOS

**1. Joya eterna.** La gobernadora de Guerrero, **Evelyn Salgado**, tiene un tesoro en Acapulco, y este fin de semana brilla como nunca. Capufe reportó un aluvión vehicular hacia el puerto desde el centro del país. Surgieron más casetas de cobro y trabajadores con banderolas guiaban los coches como coreografía perfecta. El aforo máximo alcanzó los 38 vehículos por minuto, ansiosos por disfrutar del sol y el mar. Al mediodía bajó a sólo 20, mientras que la salida de la CDMX se congestionaba, despidiéndose 13 vehículos por minuto. La Secretaría de Turismo revela ocupaciones hoteleras en Acapulco del 71%; Ixtapa Zihuatanegro, 73.2%, y Taxco, 55.6 por ciento. En Taxco, turistas fugaces llegan y se van en un día. Imán turístico irresistible, Guerrero sólo necesita un poco de paz. ¡Y con eso!

**2. De vital importancia.** En tiempos de redes sociales y exposición constante, no hay que olvidar que lo que compartimos puede ser un banquete para los delincuentes. Nos deleitamos en mostrar nuestras vidas en línea, mientras, en las sombras, gente sin escrupulos acecha. La juventud navega despreocupada, pero el Inai advierte: cuidado con los datos personales. Conectar, sí, pero con cautela. Sigamos las recomendaciones, no seamos presa fácil de aquellos que ven nuestra vida como un botín a saquear. Porque en este océano digital, ser precavido es la mejor brújula para no naufragar. Autoridades como **Claudia Sheinbaum** o el presidente **Andrés Manuel López Obrador** apuestan por la digitalización. Está en nosotros protegernos. ¿Usted ya?

**3. Una de cal...** En medio de la tragedia que enlutó a 40 familias de migrantes en Ciudad Juárez, surge un rayo de esperanza en Piedras Negras, Coahuila. Un hondureño desesperado, preocupado por la salud de su padre, acudió al Instituto Nacional de Migración en busca de ayuda y, sorprendentemente, fue atendido. Un acto compasivo en un contexto de desdén. Pero no nos engañemos, un gesto no borra una historia de indiferencia. Celebremos la empatía, pero no olvidemos exigir justicia. En esta pesadilla migratoria, una luz en la oscuridad no basta para encontrar la salida. Y en temas tan delicados no encontraremos la esperanza si no viene acompañada de la justicia. Ya hay imputados. ¿Y **Francisco Garduño**, el titular del INM, para cuándo?

**4. Ya para qué.** La vieja máxima de nuestros abuelos, "mejor prevenir que lamentar", resuena en nuestros oídos mientras el Estado rinde homenaje a los policías caídos en manos del Cártel Jalisco Nueva Generación en Morelia. Familiares, militares y fuerzas policiales unidos en duelo, pero ¿es suficiente? El fiscal general de Michoacán, **Adrián López Solís**, confirma la identificación del cártel en las armas decomisadas y nos hace preguntarnos: ¿dónde estaba la prevención? Un homenaje póstumo, aunque emotivo, no puede reemplazar la acción temprana y eficaz. Recordemos esto: honrar a los caídos es necesario, mas prevenir es el verdadero acto de valentía. Y en esta asignatura, el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla** está reprobado.

**5. Palabras extra.** Las secretarías de Medio Ambiente, Marina y Agricultura se reunieron en un intento por asegurar la protección integral de los bienes naturales nacionales. ¿Serán palabras vacías o acciones concretas? La titular de la Semarnat, **María Luisa Albores**, insistió en su compromiso con el medio ambiente, sin embargo, el tiempo y los resultados serán el verdadero juez. Mientras tanto, observamos con cautela, por ejemplo, la evolución en la lucha por la preservación de la vaquita marina, esperando que el gobierno de México cumpla sus promesas. Que no se quede en palabras bonitas, México merece un futuro sostenible y próspero. Y la naturaleza es el bien máspreciado de la nación. Si no lo entienden de esta manera, estamos perdidos.

